

ARTICULISTA  
INVITADO**JULIO  
CÉSAR  
MORENO\***

@julio\_c.moreno

Un INE austero,  
imparcial  
y menos  
protagónico

Luego de la primera reunión que sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional con los consejeros del INE, encabezado por Guadalupe Taddei Zavala, analistas apuntan a que se perfila un órgano electoral más austero y eficaz en su operación. Y es que con esta reunión se manda un claro mensaje para terminar con todos los excesos que se cometieron en el órgano electoral durante la presidencia de Lorenzo Córdova, quien gastaba millones de dólares en comparación con órganos electorales de América Latina, que hacen una excelente labor con sólo 10% del presupuesto del INE. Además, se perfila acabar con los excesos y privilegios del círculo dorado de Córdova Vianello, quien en los últimos años controló los destinos del órgano electoral mexicano.

Por poner un ejemplo, el sueldo del ex consejero presidente en 2022 era de casi 178 mil pesos mensuales, es decir, percibía más que el Presidente de la República, aunado a que contaba con prestaciones como seguro de gastos médicos, seguro de vida, prima vacacional, gastos funerarios, disposición de vehículo, gastos de alimentación por más de 11 mil pesos al mes, aguinaldo de más de 500 mil pesos, entre otras prebendas.

Por fortuna la nueva presidenta del INE ya dio el primer paso al disminuirse el sueldo y comprometerse a realizar una profunda revisión del presupuesto del órgano electoral, sin que las elecciones pierdan calidad y eficacia. Sin duda, un compromiso acorde con la inercia transformadora que atraviesa el país y que incluye una austeridad republicana que en el INE no se reflejaba. Por ejemplo, en este año el instituto recibió más de 20 mil millones de pesos y sólo organizó dos procesos electorales: en el Estado de México y Coahuila, lo que lo hace el órgano electoral más caro de América Latina y tal vez del mundo. Para ejemplificar con órganos electorales de otros países, en 2021 el INE ejerció un enorme gasto de más de mil millones de dólares, mientras que en Colombia sólo ejercieron 18.78% de esa cantidad y en Perú 13.22%; en Argentina 12.55% y Ecuador 8.82%.

Y es que el derroche era cada año y de manera alarmante, pues el presupuesto del INE supera lo que recibió la Fiscalía General de la República, por poner un ejemplo. Lo bueno es que con los cambios en su estructura se avicina un órgano electoral más firme e imparcial y para ello se deben eliminar los excesos que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama ejercían al interior de un instituto vital para el desarrollo democrático del país.

*\*Diputado federal de Morena*